

Igualada, 21 de Noviembre 2025

Estimados socios de AQEIC,

Adjuntamos resumen de la Asamblea IULTCS celebrada el pasado 11 de noviembre:

Resumen ejecutivo

La asamblea se centró en diversas actualizaciones e iniciativas dentro de la organización IULTCS, destacando la importancia de la colaboración y la planificación estratégica para futuros eventos. Juan Carlos Castell reflexionó sobre su presidencia, señalando el éxito del reciente Congreso IULTCS celebrado en Lyon, que contó con ponencias de alta calidad sobre los retos del sector. Luis Zugno subrayó la necesidad de incrementar la afiliación y comentó las posibles candidaturas para el Congreso de 2029, con interés manifestado tanto por Italia como por Brasil.

Tiziana Gambicorti informó sobre el trabajo continuo de la Comisión de IULTCS en relación con los estándares para el contenido de glutaraldehído y la determinación de flúor en el cuero, abordando las dificultades de reproducibilidad detectadas en los ensayos interlaboratorio. Gustavo Defeo aportó actualizaciones sobre las comisiones IUP e IUF, detallando la unificación de los Grupos de Trabajo para mejorar la eficiencia operativa y la finalización de la revisión de la norma ISO 11640. También mencionó la próxima reunión conjunta prevista para el 28 de noviembre con el fin de profundizar en estas iniciativas.

La comunicación y la difusión fueron temas clave. Simon Neifer informó sobre el crecimiento de la página de LinkedIn de IULTCS y los preparativos del nuevo sitio web. Luis Zugno destacó el próximo Congreso de Calcuta, previsto para marzo de 2026, y la necesidad de mejorar la comunicación con los colegas de la India. El Dr. Lovato Giancarlo habló de la recién creada Comisión IUN y su objetivo de fortalecer las relaciones con ISO. Asimismo, se abordaron esfuerzos para mejorar el contenido y la audiencia del boletín NewsLeather, con especial atención a la participación global.

Informe de la Presidencia y Perspectivas del Sector

Juan Carlos Castell comentó su mandato como presidente de IULTCS, destacando los esfuerzos colaborativos que han dado forma a la organización en los últimos años. Mencionó el reciente congreso de Lyon, elogiando su éxito y el valor de las aportaciones compartidas sobre prácticas sostenibles en la industria del cuero. Castell reconoció los retos que el sector enfrenta en 2025,

subrayando su resiliencia y la importancia del apoyo científico y tecnológico. JC Castell dio la bienvenida a Geoff Holmes, próximo presidente de la Unión.

JC Castell expresó su satisfacción por la presencia de Campbell Pace, recuperado de su larga enfermedad y reconoció a otros participantes.

Informe de Secretaría

Luis Zugno solicitó la aprobación del acta de la reunión del comité ejecutivo del 29 de abril e introdujo a la Dra. Franca Nuti como nueva representante de Italia. También mencionó la necesidad de contar con representantes de India, Reino Unido, Alemania y México para futuros congresos.

Informes de las Comisiones de IULTCS

Actualizaciones sobre las actividades de las comisiones IUC

Tiziana Gambicorti presentó los avances de la Comisión de IULTCS, incluidos los desarrollos de estándares para el contenido de glutaraldehído y de flúor en cuero. Señaló problemas de reproducibilidad en los ensayos interlaboratorio y la importancia de emplear soluciones de calibración frescas. La próxima reunión se centrará en estos estándares y en la colaboración en curso con el Comité Europeo de Normalización.

Actualizaciones sobre las actividades de las comisiones IUP e IUF

Gustavo Defeo comentó las actividades recientes de las comisiones IUP e IUF, enfocadas en las revisiones de la ISO 2418 y en la estandarización de la terminología. Destacó la unificación de los Grupos de Trabajo 2 y 3 en un nuevo Grupo de Trabajo 7, con el objetivo

Actualizaciones sobre actividades de la IUL

Simon Neifer informó sobre el creciente compromiso en la página de LinkedIn de IULTCS y la necesidad de actualizar el sitio web. Luis Zugno subrayó la importancia del Congreso de Calcuta en marzo de 2026 y mencionó los desafíos de comunicación con los colegas indios.

Actuaciones sobre actividades de la IUE

Kim De Sena presentó el trabajo del grupo en la elaboración de un white paper sobre sostenibilidad en la industria del cuero, cuyo objetivo es ofrecer una visión



Actualizaciones del Comité técnico IUN y relaciones con ISO

El Dr. Lovato Giancarlo describió los objetivos de la Comisión IUN para incrementar la participación de expertos globales en IULTCS y fortalecer la colaboración con ISO. Presentó una lista de 45 expertos y detalló las ventajas del estatus de IULTCS como comité internacional de normalización, lo cual permite acelerar las propuestas de nuevos métodos. También mencionó proyectos en curso y la publicación de ocho nuevos métodos en 2025.

JC Castell señaló que los documentos de ISO no pueden compartirse con terceros hasta que estén finalizados. Gustavo Defeo trabaja para conectar con asociaciones locales en Argentina, entre ellas IRAM, para fomentar su participación en IULTCS. También mencionó una reunión con la Asociación de Químicos de Argentina para fortalecer la

Desarrollo del Boletín y Participación de Suscriptores

Luis Zugno informó sobre el boletín: están preparando la 12.^a edición y cuentan con 938 suscriptores, principalmente de Italia, Brasil, España, Turquía y el Reino Unido. Invitó a compartir sugerencias sobre el contenido y las estrategias de distribución.